



## **Ergebnisniederschrift**

Sitzung des IHK-Regionalausschusses Rosenheim am Dienstag, 14.03.2023,  
16:00 Uhr, Johann Dettendorfer Spedition Ferntrans GmbH & Co. KG, Tiefenbacher  
Weg 1, 83126 Flintsbach

### **Tagesordnung**

|   | <b>Seite</b> |
|---|--------------|
| <b>TOP 1 Begrüßung</b><br>Andreas Bensegger<br>Vorsitzender IHK-Regionalausschuss Rosenheim                                     | <b>2</b>     |
| <b>TOP 2 Aktuelle Themen und Projekte der Dettendorfer Gruppe</b><br>Georg Dettendorfer<br>Johann Dettendorfer Spedition        | <b>2</b>     |
| <b>TOP 3 Die Macht der KI: Was Unternehmen über generative Modelle wie ChatGPT wissen sollten</b><br>Tobias Jonas<br>innFactory | <b>2</b>     |
| <b>TOP 4 Aktuelles aus der IHK</b><br>Elke Christian<br>IHK für München und Oberbayern  | <b>3</b>     |
| <b>TOP 5 Verschiedenes</b><br>Andreas Bensegger   | <b>4</b>     |

Beginn der Sitzung: 16:00 Uhr

Ende der Sitzung: 18:00 Uhr

Anlagen:

Teilnehmerliste

Präsentation

## **TOP 1: Begrüßung**

Der Vorsitzende des Regionalausschusses (RA), Herr Andreas Bensegger, begrüßt die Sitzungsteilnehmer. Mit Blick auf die angekündigte Schließung der Rosenheimer Galeria Kaufhof Filiale plädiert er in einem Statement an die Stadtverwaltung zu Entschlossenheit und Schnelligkeit bei der Erstellung von Konzepten zur Nachnutzung. Der 2. Bürgermeister Daniel Artmann berichtet, dass man in engem Dialog mit Geschäftsführung und Immobilieneigentümer-Gemeinschaft sei, um die Möglichkeiten einer Weiterführung der Filiale zu eruieren.

## **TOP 2: Aktuelle Themen und Projekte der Dettendorfer Gruppe**

Georg Dettendorfer stellt die aktuellen Projekte, die neben dem Kerngeschäft der klassischen Speditionsdienstleistungen vorangetrieben werden, vor. Mit „Inn-ovativ“ wurde bereits vor einigen Jahren eine Firma mit dem Ziel gegründet, Innovationen in der Speditionsbranche voranzutreiben. Die Firma betreibt aktuell die beiden Plattformen Spedifort und Spedijobs. Während Spedifort ein E-Learnig-Portal für Aus- und Weiterbildungen in der Speditionsbranche darstellt, fokussiert sich Spedijobs auf das Thema Recruiting für Speditionsunternehmen.

Mit Blick auf das Thema „Mobilität der Zukunft“ engagiert sich die Gruppe gleich in mehreren Projekten. Neben dem Ausbau des Inntaler Autohofs Raubling (u.a. E-Ladesäulen für LKW) und des Logistikparks Kiefersfelden (Tanklager für hydriertes Pflanzenöl und AdBlue) wird aktuell eine Wasserstoff-Studie erstellt, um die regionalen Potenziale von wasserstoffbetriebenen Nutzfahrzeugen inkl. der entsprechenden Logistik zu untersuchen. Weitere Details und Themen entnehmen Sie der angehängten Präsentation.

## **TOP 3: Die Macht der KI: Was Unternehmen über generative Modelle wie ChatGPT wissen sollten**

Tobias Jonas, innFactory, erläutert den Teilnehmern in seinem Vortrag die Funktionsweise von Künstlicher Intelligenz. Im Speziellen geht er dabei auf das OpenAI-Programm ChatGPT ein, das aktuell große mediale Aufmerksamkeit genießt. Entgegen der allgemein vorherrschenden Meinung handelt es sich bei ChatGPT nicht um ein Wissensprogramm, sondern um einen Textgenerator, der mithilfe von Künstlicher Intelligenz und rund 175 Milliarden Daten Textantworten zu von Benutzern eingegebenen Fragestellungen generiert. Die innFactory arbeitet bereits seit geraumer Zeit mit ChatGPT, insbesondere im Online- und Social Media-Marketing. Mit Blick auf den rechtlichen Rahmen kritisiert Tobias Jonas, dass der in Kürze in Kraft

tretende European AI Act Technologien wie ChatGPT starke Grenzen setzen wird – die Innovationen im Bereich KI werden sich damit vermutlich weiterhin in den USA entwickeln.

In der anschließenden Diskussion sind sich die Teilnehmer einig, dass ChatGPT perspektivisch den Arbeitsalltag in vielen Branchen verändern könnte. Nach Einschätzung von Tobias Jonas kann es derzeit zwar noch keine ArbeitnehmerInnen ersetzen, aber wesentlich unterstützen. Ende März wird die vierte Version von ChatGPT mit weiteren Funktionalitäten gelauncht. Weitere Informationen entnehmen Sie der angehängten Präsentation.

#### **TOP 4: Aktuelles aus der IHK**

(Weiterführende Informationen zu den einzelnen Themen sind unter anderem auf der Webseite der IHK für München und Oberbayern unter <http://www.ihk-muenchen.de> zu finden.)

Informationen zu aktuellen Themen aus der IHK durch Frau Elke Christian:

- BIHK-Konjunkturumfrage: Die bayerische Wirtschaft bewegt sich auf dünnem Eis. Dieses Bild ergibt sich aus den Ergebnissen der aktuellen BIHK-Konjunkturumfrage unter rund 3.600 Unternehmen, die im Zeitraum vom 09.01.2023 bis 19.01.2023 befragt wurden. Bayerische Unternehmen sind zufriedener mit ihren Geschäften und blicken weniger pessimistisch auf 2023. Die wirtschaftliche Situation ist jedoch labil, denn die Unsicherheit bleibt angesichts des Russland-Ukraine-Kriegs sowie geopolitischer Spannungen zwischen den USA und China hoch. Wachstum ist nicht in Sicht, wenngleich die Sorgen vor einer scharfen Rezession zurückgehen. Dominierende Konjunkturrisiken bleiben der Arbeitskräftemangel sowie die Energie- und Rohstoffpreise. Mehr zu den bayerischen Ergebnissen finden Sie [hier](#). Ergebnisse der Region Südostoberbayern finden Sie [hier](#).
- Ausbildungskampagne: Die bundesweite Ausbildungskampagne aller 79 IHKs in Deutschland „Ausbildung macht mehr aus uns“ ist seit Mitte März gestartet. Die Kampagne richtet sich gezielt an die jungen potenziellen Auszubildenden. Die Ziele sind unter anderem junge Menschen für die duale Ausbildung zu begeistern und Fachkräfte für die Wirtschaft zu qualifizieren. Mehr dazu finden Sie [hier](#).
- Bericht Vollversammlung: Die IHK-Vollversammlung hat auf Ihrer Sitzung am 8. März 2023 drei wirtschaftspolitische Positionspapiere verabschiedet. Zudem wurde Manfred Gößl für weitere fünf Jahre zum Hauptgeschäftsführer der IHK

gewählt. Mehr dazu finden Sie [hier](#).

- IHK-Standortumfrage: Ankündigung der IHK-Standortumfrage 2023, zu der 60.000 Mitgliedsunternehmen verschiedener Größen und Branchen sowie das IHK-Ehrenamt angeschrieben wurden. Die Umfrage lief vom 13.03. bis 17.03.2023 und soll die Standortzufriedenheit im Regierungsbezirk Oberbayern messen. Die Ergebnisse sollen den wirtschafts- und kommunalpolitischen Dialog mit Landkreisen, Kommunen und Wirtschaftsförderern unterstützen. Die Ergebnisse werden voraussichtlich im Juli 2023 veröffentlicht.
- IT-Sicherheit: Cyberangriffe sind wegen der zunehmenden Digitalisierung eine wachsende Bedrohung. Mehr als die Hälfte der Unternehmen haben keinen IT-Notfallplan. Um zu einer angemessenen Prävention beizutragen, startete am 1. März 2023 die Webinarreihe „IT-Sicherheit“ (2.Staffel) der bayerischen IHKs. Mehr dazu finden Sie [hier](#).
- Corona-Wirtschaftshilfen: Die IHK für München und Oberbayern hat die Bewilligung der Anträge für Corona-Wirtschaftshilfen nahezu abgeschlossen. Nun hat die Phase der Schlussabrechnung begonnen. Es werden 310.000 Schlussabrechnungen und 101.000 Endabrechnungen erwartet. Mehr dazu finden Sie im Anhang bzw. [hier](#).
- Kampagne #WirtschaftBrauchtEnergie: An der bayernweiten Kampagne beteiligen sich bereits zahlreiche Unternehmerinnen und Unternehmer aus Bayern. Im Mittelpunkt stehen bayerische Unternehmerinnen und Unternehmer mit ihren spezifischen Notsituationen sowie ihren Forderungen. Mehr dazu finden Sie [hier](#).

## TOP 5: Verschiedenes

Herr Bensegger bedankt sich für die aktive Beteiligung und beendet die Sitzung des Regionalausschusses. Auf den **Termin für die nächste Sitzung: Donnerstag, den 15. Juni 2023** wird hingewiesen.

gez. Jens Wucherpfennig  
(Protokollführer)

gez. Andreas Bensegger  
(Vorsitzender)

14. April 2023